



Claude VIALLARD est né à Montbrison.

Il habitait la maison construite par son grand-père en 1928 au lieu-dit « Les Brosses » sur la commune d'Essertines-en-Châtelneuf, près de Champdieu. Son père était natif du Chevallard et avait surtout une activité de viticulteur complétée par celle des arbres fruitiers. Il avait aussi une ferme avec du bétail et faisait du lait et du beurre. Il livrait lui-même ses clients en transportant des tonneaux sur son char à banc. Il se souvient que son grand-père les cachait sous des fagots de genêts ou de garolles (branches de pins, appelées aussi garnes) qu'il vendait aux boulangers pour allumer leur four. Parfois les clients venaient acheter le vin directement à la ferme. Les viticulteurs se retrouvaient de temps en temps dans les loges pour faire la fête. Antoine SOLLE, dernier habitant d'Essertines-Basses avait été embauché par les parents de Claude pour aider à la ferme. Il utilisait une mobylette bleue qu'il garait au Café Moulin et continuait le chemin à pied.

Claude se souvient également du mois de Marie qui rassemblait beaucoup de monde à Essertines-Basses et du mercredi soir où il allait voir l'émission de télévision « La piste aux étoiles » au Chevallard. C'était le premier poste de télévision (en noir et blanc) de la région et il mettait presque deux heures à pied pour y parvenir. Il utilisait des galoches à semelles de bois. Le lendemain il n'allait pas à l'école, par contre, il y avait école le samedi.



**Claude VIALLARD**

Témoignage recueilli par Bernard PORTES - 03/05/22